

高鷲小学校学校だより

2020年1月号

夢に向かい 共に創る子

すすんで学習 思いやりの行動 あいさつ・言葉づかい

日々、子どもたちは上級生を見ている

校 長 野々田 光則

来週はもう2月を迎えようとしており、本当に月日の流れを早く感じています。

今、全校が集まって取り組んでいる中に、なかよし班ごとに行う『大縄とび』があります。2月5日(水)には記録会があり、それに向かって昼休みは練習を行っていますが、練習を見ていて、「引っかからずに跳べている子が多いな」と感じています。

初めの頃の練習は、特に1年生は経験が浅いため飛び込むのに躊躇している子が何人かいました。しかし、練習を重ねるにしたがって下の写真のように高学年がタイミングをみ

て肩を押し出してくれるようになったり、自 分の判断で飛び込めるようになったりと自 信をつけてきました。また、高学年が押し出 してくれるタイミングが非常によく、その子 の状態をとてもよく知って押し出してくれ ています。そんな姿にさすが高学年だなと感 心してしまいます。

小学校は1歳ごとに年齢の異なる集団が 6歳の差までそろっていて、1年後には6年 生が去って新1年生が入ってきます。その



時、全員が一斉に1つ上の上級生になります。やがて確実に6年後には自分が最上級生になって卒業していきます。このような人間関係は小学校ならではのことです。

歳と共に1年という年月は代わり映えのないものなのかもしれませんが、子どもたちにとっての1年は非常に密度が濃く、日々上級生の様子をみて行動していることが多いと感じます。そして1年後には自分の立ち位置を理解し、自分がその位置に立つ決意をしているように思います。そう思うと、学校の活動を進める上で願う姿に近づくには5・6年生の動きが非常に重要になります。

この後の2か月間は、6年生はこれまでの小学校の集大成「卒業」に向かって、また、5年生は4月からの最上級生に向かって、意識も行動も高めていきます。これまで以上の高めていこうとする姿に、きっと4年生以下の子どもたちはよい刺激を受けて、「高学年のようになりたい」という憧れも生まれ、自分や学級を高めていってくれるでしょう。



郡上かるた大会(低学年)

「ありがとうの会」「卒業式」にその高めた姿を見たいと思っています。

スキー教室が始まりました

雪不足で開催が危ぶまれていましたが、スキー場の 協力もいただき15日からスキー教室を行っています。 低学年2回目のスキー教室では、1回目よりものすご く上達し、自分の力で滑ることができるようになった 1年生やパトロールの方々に立てていただいた旗門を スキー大会を想定しながら滑る姿が多く見られました。 指導者や補助者の皆さま方のおかげだと感謝してい



ます。ありがとうございます。なお、スキー大会開催の有無は、鷲ヶ岳スキー場と相談の うえ、ご連絡いたします。

積雪時の命を守る訓練

9日に命を守る訓練を行いました。火災や大地震等 で校舎から避難する積雪時の避難ルートを確認しまし た。運動場が積雪で避難できないことを想定し、高鷲 庁舎前の駐車場へ避難しました。当日は、児童玄関を ガラスの破損により通行不能とし、1階廊下でくつを 履き、職員玄関から避難をしました。いつもと違うル ートを落ち着いて、安全に動くことができました。



<2月の行事>

- 3日 特別6時間日課 プチ分団会
- 4日 委員会 町民図書
- 5日 ハロータイム
- 6日 スキー大会
- 7日 スキー大会予備日(弁当持参)
- 間 (\sim 18 日) **PTA 執行委員会** 19:00~
- 13 日 ハロータイム プロジェクト訪問
- 14 日 安全点検日
- 16 日 郡上教育フォーラム 13:00~
- 17日 特別6時間日課
- 18日 読み聞かせ(低学年)委員会

19 □ 授業参観 全体会 学級懇談会

ハロータイム

- 20 日 町民図書
- 26日 ハロータイム
- 27日 教育相談日
- 12 日 高鷲小入学説明会 家庭学習強週 28 日 ハロータイム 「ありがとうの会」 学校評議員会 農村民泊の話(5,6年)

ベルマークの日

<3月の主な行事>

- 4 □ PTA 実行委員会 19:00~
- 25 日 卒業証書授与式
- 26 日 修了式 離任式

【お知らせ】2月16日(日)に郡上教育フォーラムが午後1時より郡上市総合文化セ ンターで開催されます。当日は、白鳥ブロック PTA による実践発表や、落語家の桂ぽ んぽ娘さんの講演『笑って子育て~いじめを超えて、思春期の子育て~』もあります。 参加希望の方は、学校までご連絡ください。